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Homélie du dimanche 24 septembre 2023 
25ème dimanche du TO – Année A 

Père Christophe Rosier 
 
 
Bonne Nouvelle : vivre au souffle de l’Esprit-Saint, c’est possible et nécessaire pour tous !  
 
 
Chers frères et sœurs,  
 
De manière un peu exceptionnelle, je voudrais faire mon homélie ce matin, non pas tant sur les 
lectures que nous venons d’entendre, que sur le thème de notre année pastorale 2023-2024 à 
savoir : « la disponibilité à l’Esprit-Saint ». Un thème original mais très riche ! On peut d’ailleurs 
trouver tout de même un lien avec la Parole de ce jour, notamment dans la 1ère lecture, quand dans 
le livre d’Isaïe, le Seigneur dit : « mes pensées ne sont pas vos pensées et vos chemins ne sont pas 
mes chemins ». On perçoit dans ces mots la distance infinie entre l’homme et Dieu et la nécessité 
pour l’homme s’il veut connaître et suivre les chemins de Dieu de cette disponibilité à l’Esprit-Saint. 
Notre Dieu est un Dieu proche mais c’est nous qui souvent nous éloignons de Lui…  
 
Pourquoi alors avoir choisi ce thème ? allez-vous me dire. Pour 3 raisons :  
- la 1ère et la principale, c’est que c’est l’appel du Christ dans l’Evangile ! En Jean 3, Jésus nous dit : « il 
vous faut naître d’en haut. Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d’où il 
vient ni où il va. Il en est ainsi pour qui est né du souffle de l’Esprit ». Jésus nous invite à « renaître », 
c’est-à-dire à vivre au souffle de l’Esprit-Saint. C’est là en effet le cœur de la vie chrétienne, c’est là 
l’essentiel de ce que nous avons à faire : nous laisser saisir par l’Esprit.  
- la 2ème raison, c’est par rapport à ce que vit toujours l’Eglise universelle autour du pape François, à 
savoir le Synode sur la synodalité. Une Eglise synodale, c’est une Eglise de l’écoute : « chacun à 
l’écoute des autres et tous à l’écoute de l’Esprit-Saint ». Grâce à l’Esprit-Saint, nous sommes en 
communion les uns avec les autre et nous participons tous à la mission de l’Eglise.  

- la 3ème raison, c’est en lien avec la vie de notre paroisse, qui sera amenée à vivre des changements 
prochainement, nous le savons puisque l’évêque est venu nous le dire en mai dernier…  avec 
notamment le départ de votre serviteur dans un an. Nous avons pensé que cette « disponibilité à 
l’Esprit-Saint » serait une ressource précieuse pour chacun afin de vivre cette période particulière en 
restant confiant dans l’avenir sans pour autant le connaître à l’avance.  

 

Voilà donc les raisons du choix de ce thème discerné avec l’équipe paroissiale. Parlons maintenant un 
peu du thème lui-même ! Car au fond, qu’est-ce que cette disponibilité à l’Esprit-Saint ? Pour essayer 
de l’expliquer simplement, je voudrais faire appel à 2 images bien connues mais très significatives : 
l’image du voilier et l’image du potier.  

Par l’image du voilier, nous comprenons que notre vie est comme une barque qui navigue sur les 
flots et nous qui sommes à l’intérieur, nous cherchons à avancer pour aller d’une rive à une autre. 
Pour avancer, nous avons à notre disposition des rames, c’est-à-dire nos propres forces. Et nous 
ramons, nous ramons. Et parfois, nous ramons dans tous les sens du terme… et même nous 
galérons ! Or, frères et sœurs, nous sommes appelés, non pas à ramer, mais à vivre au souffle de 
l’Esprit ! Comment alors saisir ce souffle ou plutôt être saisi par Lui ? Et bien, il faut… hisser la voile ! 
Et voilà justement ce qu’est la disponibilité au souffle de l’Esprit. Par la foi, j’entre en contact avec 
Dieu, avec l’Esprit-Saint ; par la foi, je hisse la voile de mon bateau et l’Esprit-Saint peut enfin 
s’engouffrer dedans pour me pousser au large. J’avance alors non seulement plus vite mais avec 
moins d’effort ! Qui ne voudrait goûter à la joie d’être conduit par l’Esprit ? On entend parfois 
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certains dire : « la foi, ça ne m’intéresse pas, je n’en ai pas besoin… » Sans doute, ces personnes 
n’ont-elles pas encore connu la joie de vivre au souffle de l’Esprit… A nous d’en vivre et de leur en 
témoigner !  

Frères et sœurs, nous le comprenons bien, la vie chrétienne, à tous les niveaux - personnel, familial 
et communautaire - consiste donc essentiellement à être saisi par l’Esprit-Saint et à suivre ses 
inspirations de manière habituelle. Mais pour cela, encore faut-il accueillir cet Esprit qui est une vraie 
Personne et entrer en relation, en amitié avec Lui par la foi. Et voilà là le défi !  

Comme dit le père Marie-Eugène de l’Enfant-Jésus : L’activité principale du baptisé sera de « croire 
en l’Esprit que nous portons en nous, âme de l’Eglise, l’âme de notre âme, qui veut faire des 
merveilles, qui était avant la création de toutes choses, au commencement du monde, pour 
l’organiser. C’est lui le grand acteur, le principal acteur. Nous ne sommes que ses collaborateurs mais 
il faut croire. Pour agir, que demande-t-il ? Il demande que nous croyions à son action en nous, que 
nous croyions à son action par nous, que nous croyions à son action dans l’Eglise ».  

 

L’image du potier nous fait comprendre quant à elle que, de même que l’argile a besoin d’eau pour 
rester modelable entre les mains du potier, de même notre âme a besoin de l’Esprit-Saint pour rester 
souple et docile entre les mains de Dieu. Autrement dit, sans l’Esprit-Saint, je risque de résister à 
Dieu, comme une terre dure et craquelante. Il ne pourra pas me transformer, me rendre meilleur. 
Tandis qu’avec l’Esprit-Saint, tout devient possible. Dieu peut agir et faire des merveilles !  
 

L’objectif de cette année est donc très simple : que chacun de nous, du plus grand au plus petit, 
entre en amitié avec l’Esprit-Saint ! Que chacun puisse dire : « j’ai appris à connaître l’Esprit-Saint, Il 
est désormais mon Ami, mon grand Ami, c’est Lui qui me guide et me soutient à chaque instant ».  

Concrètement, pour le faire, le moyen le plus simple et le plus sûr, c’est la prière, la vie intérieure. 
Oui, chers amis, intensifions notre prière, fortifions notre vie intérieure. La Vierge Marie et le grand 
Saint Paul que nous avons choisis comme figures spirituelles pour notre année, nous 
accompagnerons sur ce chemin. Je vous indique également un petit livre formidable que plusieurs 
connaissent déjà et que nous pourrons utiliser ensemble cette année : « Entrer en amitié avec 
l’Esprit-Saint ».  

Seigneur Jésus accompagne-nous tout au long de cette année et rends-nous disponible à ton Esprit-
Saint. Qu’ensemble, en communauté paroissiale, nous grandissions dans la foi, l’espérance et la 
charité et que chacun puisse mettre ses talents et ses charismes au service des autres en particulier 
des plus petits. Que chaque baptisé trouve sa place et prenne pleinement sa part à la mission de ton 
Eglise ! Amen.  

***** 
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ANNONCES à la fin de la messe 
 
 
 
- Alexandre …  
  
- Maëlle …  
Dimanche 8 octobre : repas partagé, livre d’or, cagnotte,…  
 
- Céline MARTIN : jeune mariée (avec Dominique), habitante de Villette d’Anthon, 
ergothérapeuthe et praticienne de la méthode Vittoz.  
Ses missions :  

 Soutien et accompagnement des serviteurs (ressourcement, relecture) 
 Suivi des projets (événements, temps forts) 
 Coordination des parcours Venez & voyez  
 + soigner l’ACCUEIL dans la paroisse 

 
- EP : Céline, Jean-Yves, Stéphane (Congo) 
 + Patrick, Sylvie, Marlène, Roger 
 
- Merci à tous ceux et celles qui continuent leur service dans la paroisse (notamment 
équipes liturgiques, équipe funérailles, services supports (économat, notariat, secrétariat, 
communication, bâtiments et travaux), prépa Baptême, prépa mariage, catéchuménat,…  
 
- Merci à tous ceux et celles qui ont démarré cette année :  
 Nouveaux à l’Eveil à la foi (Daniella), catéchistes (Stéphanie, Jacques, Magalie, Lyne, 
Maryline), animateurs de l’aumônerie (Amaury, Solange, Emilie, Laura)  
 
 
 

***** 
 
 

Petit lien avec l’Evangile du jour sur le Seigneur qui embauche à toute heure… 
 
 

Bénédiction 


